

Les 100 ans d'une mère courage



Gilberte Lehuède, assise au centre, est encore partiellement autonome. Elle occupe un studio dans la résidence senior les Patios d'Or, à Saint-Nazaire.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Une partie de la grande famille de Gilberte Lehuède s'est retrouvée pour fêter son centième anniversaire. La vieille dame, toujours digne et coquette, n'a pas eu la vie facile mais son esprit n'a perdu ni sa vivacité ni ses souvenirs. « J'ai eu sept enfants que j'ai tous mis au monde à la maison. Malheureusement, à 44 ans, j'ai perdu mon mari. Les aides financières n'existaient pas, il a fallu que je travaille dur pour nourrir ce petit monde mais, par chance, nous avions un terrain de 900 m² que j'ai pu cultiver ». Et, à l'évidence, Gilberte Lehuède avait la main verte : « Mes asperges étaient les préférées des

restaurateurs du secteur et ils me les réservaient ». Elle soignait aussi poules, canards, lapins et chèvres, récoltait son miel et, pour offrir ses services de lingère, parcourait des kilomètres en cyclomoteur. « Notre mère travaillait beaucoup, cousait, raccommodait, faisait ses conserves et nous transmettait de bonnes valeurs. Nous n'avons manqué de rien et la vie était joyeuse », se souviennent les enfants. « En plus, elle avait une âme d'assistante sociale, elle aidait tout le monde aux alentours, offrait le couvert aux plus pauvres, accouchait les voisines. »